

Editoriales de la prensa local
13 de diciembre del 2020



Geovanna Bañuelos

Empoderadas

La designación de Tatiana Clouthier como secretaria de Economía, Galia Borja Gómez como subgobernadora del Banco de México, Graciela Márquez Colín como integrante de la Junta de Gobierno del Inegi, Elvira Concheiro en la Tesorería de la Federación y Ana Laura López Bautista en la coordinación general de Puertos y Marina Mercante, no debe interpretarse como una concesión del gobierno de Andrés Manuel López Obrador a favor de las mujeres. Más bien, debemos observarlo como un avance significativo hacia este sector.

Es justo decir que nunca en la historia del presidencialismo había existido un gabinete con una participación femenina donde hay evidentes signos de inclusión y pluralidad, además, explica el compromiso que tiene Andrés Manuel hacia las mexicanas.

De acuerdo con la evaluación anual que realiza la Unión Interparlamentaria, México se encuentra en el lugar 34 de la lista de países con mayor participación de mujeres en la política. Solo un 35% de los puestos gubernamentales está ocupado por una mexicana.

España es el país que tiene mayor presencia de mujeres con un 67%. Posteriormente están Finlandia, Nicaragua, Colombia, Austria, Perú, Suecia, Ruanda, Albania y Francia.

Caso contrario, la paridad de género en los escaños parlamentarios. Nuestro país se coloca en la quinta posición, sólo después de Ruanda, Cuba, Bolivia y Emiratos Árabes. En la Cámara de Diputados de México tiene una representación femenil del 48.1% y en el Senado es de 49.2%

Para las elecciones del 2021, se abre la oportunidad para avanzar con pasos más firmes hacia la igualdad sustantiva. La mitad de los cargos a disputarse –gubernaturas, diputaciones y ayuntamientos– serán para garantizar la plena participación y el liderazgo de las mujeres en igualdad con los hombres y acceder a un gobierno verdaderamente democrático.

En la tesis central de este texto se debe destacar que es fundamental que las mujeres mexicanas ocupemos cargos de elección popular y al interior de las administraciones públicas para poder realizar e implementar políticas con perspectiva

de género. Es decir, que las medidas establecidas por el Estado mexicano no partan de una noción que favorezca, dolosa o no dolosamente, al hombre.

Las bases están puestas para el verdadero empoderamiento femenino, sin embargo, aún falta eliminar la cultura machista y así combatir la violencia de género, la exclusión social y la desigualdad económica y laboral. México será más justo e inclusivo cuando el empoderamiento femenino sea una realidad.





Mario Caballero

Las Contradicciones de MORENA

Parece que MORENA, como partido político aún no termina de cuajar. Y justamente cuando van a una elección en la que por vez primera no aparece en las boletas su mejor carta política, las contradicciones en la selección de candidatos profundizan las divisiones y el encono, ante un escenario de imposición, que se avizora, puede darse en las próximas horas.

No se recuerda, ni en los peores tiempos del PRI, que el dedazo se procesara en un tiempo record, que lo único que hoy deja, al menos en Zacatecas, es una serie de dudas en torno al procedimiento y las reglas que el propio partido se autoimpuso.

Mientras unos piden respeto al procedimiento, otro ya anda se ufana de ser el

beneficiario de la nueva versión del dedazo en tiempos de la 4T.

Ahora que estamos a unos días de conocer al abanderado de MORENA a la gubernatura de Zacatecas, la dirigencia nacional del partido no dijo cuándo los aspirantes que se inscribieron en el proceso interno podrán conocer la metodología y el detalle de las encuestas levantadas, la casa encuestadora y el costo de la misma, pero tampoco ha dicho como va a aplacar a los inconformes luego de que se consolide la nueva versión del dedazo.

Hay visos de imposición (dedazo), advirtió uno de los aspirantes.

Si se consolida el proyecto de la dirigencia nacional de imponer a su candidato, el más aventajado en las encuestas, al menos no ha dicho lo contrario, se corre el riesgo que, al concluir las investigaciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación, sancionen al aspirante, lo que de manera natural, lo inhabilitaría para ser postulado y se correría el riesgo de que le nieguen el registro ante la autoridad electoral.

Del mismo modo, si la decisión presidencial sería dejar fuera de la candidatura a David Monreal, por las investigaciones en curso, se anotaría un punto a favor que de antemano lo pondrían como un ejemplo de partido democrático, pero con el costo de que quien resulte electo candidato no tenga los mismos afectos y simpatías del propio Presidente de la República, a pesar de que dos de los aspirantes, se dicen amigos personales de Andrés Manuel López obrador. Esta es otra seria contradicción de MORENA.

MORENA, al consumir cualquiera de estas hipótesis, cae en la tercera contradicción, ser un partido de un solo hombre.





ESCENARIOS 2021...

Los errores de Morena

Parece que Morena está equivocando el procedimiento, y en eso está prácticamente firmando su sentencia de una fractura interna que puede llevarle a perder muchos votos. En cualquier momento, la dirigencia nacional anunciará al ganador de la encuesta.

Ya lo dijo el aspirante a la precandidatura, JOSÉ LUIS MEDINA LIZALDE, hay una muestra muy clara de una posible imposición al interior del instituto que va a provocar que la candidatura del partido político se vaya a decidir en Tribunales y, muy probablemente, hasta la última instancia.

Primero, se emite una convocatoria que no se respeta, porque eso de que apareció MARÍA SOLEDAD LUÉVANO CANTÚ como aspirante ya era muy impugnable.

Después, se rebasaron los tiempos y la lista de precandidatos no se emitió conforme lo marcaba la convocatoria.

Aparte, la dirigencia nacional, encabezada por MARIO DELGADO, está anunciando a uno y otro candidato en los estados, simplemente diciendo que la Comisión Nacional de Encuestas así lo determinó, pero ni en el caso de LAYDA SANORES en Campeche, ni en el caso de VÍCTOR CASTRO en Baja California Sur.

SE QUEMAN LAS HABAS

Pero el propio DELGADO CARRILLO anunció que romperán lo establecido en su convocatoria, cuando hizo ver que se "quemaban las habas" por hacer los anuncios de los candidatos, al señalar que desde el jueves "todos los días vamos a informar sobre los resultados de nuestras encuestas en las 15 entidades donde habrá elecciones el próximo año. Las y los representantes de Morena serán elegidos por la gente".

Y es que la convocatoria marca tiempos, tiempos que no se van a respetar.

En ese sentido, había la posibilidad de construir una candidatura de unidad, a lo que ni siquiera se dará oportunidad, etapa en la que probablemente los aspirantes ULISES MEJÍA HARO, JOSÉ LUIS MEDINA LIZALDE y JOSÉ NARRO CÉSPEDES iban a optar por la declinación hacia el más fuerte, pero ni eso los dejaron hacer.

Ya empezó a circular el resultado de una encuesta de Massive Caller, donde DAVID MONREAL tiene el 40.9 por ciento, ULISES MEJÍA HARO el 33.1, JOSÉ NARRO el 20.1, JOSÉ LUIS MEDINA LIZALDE el 4.6 por ciento y JAIME ENRÍQUEZ FÉLIX el 1.3 por ciento.

En este caso, no se mide a SOLEDAD LUÉVANO, y en segundo término, una declinación de NARRO y MEDINA LIZALDE



“Estamos viendo que CEN de MORENA quiera consumir una imposición con DAVID MONREAL”.

le podía dar el 57.8 por ciento a MEJÍA HARO, casi 18 puntos más que a MONREAL.

Por todo ello, Morena está equivocando sus procedimientos y a ver cómo se le cobra.

¿FITO O CLAUDIA?

El próximo martes 15 estará en la ciudad de México, ADOLFO BONILLA GÓMEZ y CLAUDIA ANAYA MOTA, para, de una vez por todas, definir quién será el candidato o candidata de la alianza para la gubernatura de Zacatecas. El PAN y PRD han condicionado de que sea mujer.

De pronto, todo le cambió al político de Fresnillo que se había adelantado a todos los aspirantes de la misma alianza. Se supone, que ALEJANDRO MORENO CÁRDENAS, presidente nacional del PRI, le dará a conocer a FITO y a CLAUDIA la decisión de quién será el abanderado o abanderada.

Como ya lo consignamos, el PAN y el PRD han condicionado la alianza y amenazaron con romperla sino va es mujer de candidata a la gubernatura de Zacatecas y, no sólo eso, sino recomendaron que sea la senadora ANAYA MOTA para que sea la candidata al gobierno del Estado.

QUIÉN ES MÁS RENTABLE

Saliendo apenas del contagio del Covid-19, ADOLFO BONILLA GÓMEZ puso al priismo de cepa a trabajar en redes sociales, sacándose las mejores fotografías con el aspirante, así como escribiendo las mejores palabras en apoyo al político de Fresnillo. El tema es meter presión desde Zacatecas.

Es evidente, que si el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya tomó la determinación,

es probable, que haya sido por la senadora CLAUDIA ANAYA MOTA quien, de hecho, ya se había disciplinado. Aun así, la misma legisladora se ha mostrado respetuosa.

Por los tiempos, la noticia no puede esperar más, de manera que, humo blanco debe salir desde la ciudad de México el mismo martes 15. La duda es una sola: ¿O es FITO o es CLADIA?, porque si no no habrá alianza con el PAN y PRD. ¿Pero quién de los dos políticos es más rentable en la alianza?

ENTRE CONFRONTACIÓN Y COALICIÓN

La violencia verbal y la guerra sucia no llevan a la civilidad que ha de imperar en escenarios donde las libertades democráticas son respetadas, se necesita tender los puentes o enlaces de interlocución para que sean evitados posibles estallidos de inestabilidad o alteraciones que levanten obstáculos al proceso electoral 2021, que los partidos, ciudadanos e instituciones electorales ya edifican hasta culminar en las urnas electorales del 6 de junio, cuando la interacción de esa participación colectiva logren márgenes aceptables de credibilidad y confianza en los resultados electorales.

En plena etapa preelectoral, la fuerza opositora PRI-PAN-PRD se consolida y no debe subestimarse y, aunque como líder máximo de Morena, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, no desiste en descalificar y provocar a esa alianza al asegurar que su gobierno no tiene una oposición muy fuerte, lo cierto es que su comportamiento ya traduce preocupación y temor por el crecimiento de una potencial coalición que puede ser capaz de

equilibrar y hacer contrapesos al poder absoluto del Presidente.

LA NUEVA TOMA DE ZACATECAS

Las batallas por todos los horizontes del país y más concretamente por la nueva Toma de Zacatecas, se visionan inéditas por el exacerbado furor político de los grupos, sectores, liderazgos, gobernantes, empresarios y organizaciones sociales, que constantemente son víctimas del escaño, el menosprecio y la descalificación desde Palacio Nacional. Indudablemente, entre los partidos opositores se vive un proceso de recomposición, ajustes de interés, reacomodo de fortalezas, ensamble de diferencias y coincidencias, que van a generar la más poderosa postulación de candidatos, a gobernador o gobernadora, a las diputaciones federales y locales, y las presidencias municipales, que serán como una gran convención suscrita para recuperar el poder perdido en 2018 y al año siguiente, en 2021, revocar el mandato presidencial.

El desbarajuste que todavía prevalece entre Morena y sus aliados, los partidos del Presidente, son una fragilidad impulsora de la oposición.

DAVID MONREAL, LUIS MEDINA LIZALDE, ULISES MEJÍA, JOSÉ NARRO, RICARDO MONREAL, FERNANDO ARTEAGA y GILBERTO DEL REAL, son corresponsables de ese ambiente de confrontación y polarización interna que los debilita como partidos en el poder, de manera que ADOLFO BONILLA, CLAUDIA ANAYA, ALEJANDRO TELLO, MIGUEL ALONSO y ENRIQUE FLORES; NOEMÍ BERENICE LUNA, PEDRO MARTÍNEZ, MIGUEL TORRES y RAYMUNDO CARRILLO, aprovechan los tiempos para robustecer la negociación de su alianza.

NOS LEEMOS LA OTRA SEMANA

Runrún dominical

La Fiscalía no se deja ayudar

Por Alejandro Wong*



- El miércoles se resuelve impugnación contra equidad de género en gubernaturas
- Movimiento Ciudadano va solo; irían con Marco Flores
- Diputadas del D21 le reclaman a Lolo Hernández; "nos quieren dividir", dice

En reuniones que el coordinador de la Guardia Nacional, **Oscar Zavala**, y el secretario de Seguridad Pública del estado, **Arturo López Bazán**, han tenido con diputados locales, se advirtió sobre la falta de coordinación que hay con la Fiscalía estatal, que comanda

Francisco Murillo.

Diputados del D21 (**Mónica Borrego**, **Armando Perales**, **Raúl Ulloa**, **Omar Carrera** y **Héctor Menchaca**)



MÓNICA BORREGO, diputada local.

tuvieron encuentros separados con los funcionarios de seguridad. Con López Bazán platicaron el martes y el pasado viernes con Zavala. Ambos funcionarios reiteraron que hay disposición y voluntad de apoyar a Murillo en las tareas de combate al crimen, pero necesitan que se los pida.

Sin embargo, luego del homicidio de una menor en El Mineral, que indignó al estado, el fiscal comenzó a ser más participativo y mejoró la relación con las otras instancias de seguridad, aunque se siguen esperando resultados.

Al de la Guardia Nacional y de la SSP, se le hizo énfasis, como exige el alcalde **Saúl Monreal**, que se refuerce la seguridad en El Mineral. Cuenta la leyenda que ante algunas observaciones que hicieron los diputados sobre el desempeño en la Fiscalía, el de la Guardia Nacional habría respondido "ustedes lo pusieron".

Cuartel en Jerez

La semana pasada se agudizaron los problemas de inseguridad en Jerez. El alcalde **Toño Aceves** pide auxilio. Por eso, el coronel Zavala dijo a los legisladores que el próximo mes estarán en condiciones de poner en funcionamiento el cuartel de la Guardia Nacional en el Pueblo Mágico.

Hay grandes expectativas de que ese proyecto dé resultados, no solo para Jerez, sino para Susticacán, Tepetongo y otros municipios vecinos. Mientras **El Charro Aceves** enfrenta broncas en seguridad, otros problemas le aguardan en cabildo. Supuestamente bajo la influencia de **José Viramontes Pepe Pasteles**, uno que otro edil se prepara para darle la contra al alcalde.

La definición en la paridad

Para el próximo 16 de diciembre se estará discutiendo en el Tribunal Federal Electoral, la impugnación al lineamiento del INE que establece paridad de género en las candidaturas próximas para 15 gubernaturas.

La magistrada **Janine Otálora**, encargada del proyecto de resolución, es defensora de las cuestiones de equidad de género, pero se anticipa que será una votación cerrada, de cuatro contra tres votos de magistrados.

En tanto, la presidenta del comité estatal del PAN, **Noemí Luna**, asegura "y me atrevo a decir" que el tema de la candidatura a la gubernatura en la



CLAUDIA ANAYA, senadora.

súperalianza PRI-PAN-PRD ya está definida que será para una mujer (todo indica que será la senadora **Claudia Anaya**). Y esa decisión no fue por una condición ni presión de Acción

Nacional; asegura Noemí que las dirigencias nacionales de los tres partidos estuvieron de acuerdo en que así sea.

Los quieren pintar de azul

Al dicho de que se respetaría el

territorio que cada partido tiene, el PAN hace la excepción con Sombrerete. Lo gobierna el PRI, pero alegan que este municipio (desde antes de **Nacho Castrejón**)



CHILO MURILLO, empresario gasolinero.

ha sido de mucha tradición panista.

Trascendió que ya tienen una sorpresa para echar a **Alan Murillo** de la presidencia: el contrincante sería nada más y nada menos que su hermano **Chilo Murillo**. Los dos siguen peleados desde hace mucho y los azules quieren canalizar en votos el coraje que tiene Chilo por los acuerdos que Alan nunca le cumplió.

Acción Nacional también quiere el distrito de Ojocaliente, muy posiblemente para acomodar al exalcalde **Iván Hussain Vitar Soto**. Ahí el PRI ya tiene gallo: **Gamaliel García**, jurídico del DIF estatal, que ha hecho muy buena mancuerna con **Humberto Rincón**. Dicen en el PRI que Vitar Soto ya es cartucho quemado. Tuvo su oportunidad y no dio grandes resultados, en cambio, **Gama** está haciendo presencia en comunidades y es de los jóvenes del partido que traen nuevas ideas.

Preparan su salida del gabinete

Esta semana, tomarán decisiones los funcionarios del gabinete de **Tello** que quieren contender. Uno es **Victor Rentería**, de Administración, que se perfila para el distrito 1 de la capital, y otro es el de la General de Gobierno, **Jehú Salas**, quien supuestamente busca el camino más fácil. El muchacho de Sombrerete incluso se habría planteado la idea de ir por el distrito de Sombrerete,

desplazando a **Karlita Valdez** y **Pedro Miranda**, pero con el soporte de una pluri.

Según la tradición oral de la secretaría, a veces **Jehú** anda muy animado y optimista; otras veces le entra la duda y en unas más se le ve muy impaciente.



JEHÚ SALAS, secretario General de Gobierno.

Ni con melón ni con sandía

La 4T ha tenido resultados desastrosos, pero los no tan distantes gobiernos del PRI y el PAN tampoco lo hicieron bien, es la línea que traen en Movimiento Ciudadano.

Por eso, el líder **Felipe Alvarez** se prepara para que contiendan solos, con sus propios medios.

En ese escenario no se descarta que MC solo contienda por alcaldías y distritos, sin un candidato a la gubernatura; de ser así, apoyarían a alguien en la informalidad.

No obstante, se dice que ya hay pláticas entre el cantante **Marco Flores** y **Dante Delgado**, coordinador de MC en el Senado, para que el jerezano sea el candidato a gobernador y al menos les pueda salvar el registro. Flores anduvo haciendo mitotes y berrinches. No encajó del todo ni en la 4T ni en el PRI-PAN-PRD, por lo que ahora parece que tendrá lo que quería, aunque no vaya a ser de los candidatos punteros.



MARCO FLORES, cantante.

Rafa Flores niega ingresos por parte de su empresa



Rafa Flores Mendoza, como asistente del secretario de Educación federal **Esteban Moctezuma** niega tener percepciones y beneficios como accionista de la empresa de invernaderos y productos del campo Ideas Verdes.

Rafa declaró que solo tenía el 1% de las acciones, pero según la última asamblea de la asociación, tenía el 22%; los otros principales accionistas son su hermano y presidente del PRI estatal, **Enrique Flores Mendoza**, con el 37%, y **Mariano Sánchez Elías** con el 23% de la participación en la compañía.

El diputado que se quiso cotizar

Horas antes de presumir un desayuno con su compañero **Pedro Martínez**, el diputado **Lolo Hernández** había ido a una reunión con los del equipo de **David Monreal**. Por eso, no tardaron en llegarle reclamos al petista: "te equivocaste de foto", "¿qué haces allá?" y "¿de qué se trata?" Las más indignadas fueron **Mónica Borrego** y **Navidad Rayas**.

Lolo habría respondido que solo los quieren dividir y por eso dieron por hecho que el diputado



RAFAEL FLORES MENDOZA, colaborador del secretario de Educación Esteban Moctezuma.

constructor se quedará en la 4T. Y si se va, dicen en el equipo del diputado federal **Alfredo Femat**, no lo van a extrañar y muy pronto hallarán a alguien que ocupe su lugar.

Proponen instituto para el emprendedor



Una de las propuestas del aspirante a la alcaldía de la capital, **Juan Carlos Pérez** y que ha estado presentando con comerciantes y empresarios es la creación de un Instituto Zacatecano del Emprendedor.

El priísta y coordinador administrativo de la Función Pública alega que ante la desaparición del Inadem y de Promexico, la creación de este instituto vendría a apoyar a los emprendedores, impulsar la creación de nuevas empresas y la consolidación de las ya existentes, dándoles la posibilidad de proyectarse en mercados internacionales, y así como la atracción de inversión extranjera a Zacatecas.

Mujer para el distrito de Pinos

En el tradicional y ortodoxo priísta de Pinos pudiera llegar una sorpresita que ya tiene preocupado al alcalde **Hermínio Briones**.

En la propuesta para el distrito local se ha contemplado a **Daysi Contreras**, colaboradora de **Lula de la Rosa** en la Seduzac. Se sabe que Hermínio puso el grito en el cielo, pero la militancia sabe que sus broncas y líos en la presidencia no le



JUAN CARLOS PÉREZ FRÍAS, coordinador administrativo de la Función Pública.

permiten ponerse muy bravo.

A fin de cuentas, la paridad de género, cuota joven y los temas de negociación con los partidos aliados van agotando los boletos para los "dinosaurios" del tricolor.

La bendición



Como buen creyente, el alcalde **Saúl Monreal** pidió al monseñor **Antonio Soto** que le diera la bendición al nuevo edificio de la presidencia de Fresnillo. También se pidió que el personal libre los riesgos de contagios del Covid-19 y le den un buen servicio a la ciudadanía. Monreal Ávila decidió que va por la reelección en Fresnillo y en el bando de la súperalianza PRI-PAN-PRD solo aspiran hasta el momento ponerle un candidato al menos tenga una votación decorosa, pues dan al municipio por perdido.

La familia

Por alguna razón se anticipa que la planilla del PRI en Guadalupe va a estar plagada de recomendados y familiares de algunos de los aspirantes que levantaban la mano.

Si finalmente no pueden o deciden no ir, supuestamente buscarían acomodar a parte de su parentela **Petra García**, **Gerardo Casanova**, **Hermann Hernández**, entre otros.

A **Isadora Santivañez** no se le descarta como propuesta a la Sindicatura, aunque **Perla Martínez** sería otra opción.

También se dice que **David González** espera que su padre el diputado **Chema** "le herede" el distrito local de Villa de Cos y aparte, David también quiere

meter y llevar mano en la planilla para la alcaldía y regidurías de Guadalupe.

Rebeliones en Morena

La diputada federal **Mirna Maldonado** y su compañero en San Lázaro **Ricardo del Sol** siguen atacando al proyecto del D21 y quieren cerrarle el paso al fresnillense por observaciones en el crédito ganadero. Pero las resoluciones que se tengan serán ya muy posteriores a la etapa de los registros, de modo que estas grillas no van a tener efecto.

En el PRI están esperando qué pueden sacar con las rupturas e inconformidades de **Oso Medina**, **Ulises Mejía** y el senador **José Narro Céspedes**, quien por cierto dio al Covid-19, ante el procedimiento en Morena.

Condolencias

El viernes se celebró la misa en honor a **Susana Mercado Sánchez**. Enviamos nuestras condolencias a su hermano el director de **Imagen Luis Enrique Mercado** y familia. Que Dios le dé consuelo y mucha fuerza para enfrentar esta partida.



LUIS MEDINA, José Narro y el alcalde de Zacatecas Ulises Mejía.



Lorena Vega Caldera y Rafael Hernández, desayunando en el restaurante Acrópolis



José Luis Lozano y Celina Salazar Molina, desayunando en el restaurante Acrópolis



Eduardo Huerta Adeo y Carlos Rodarte, desayunando en Gorditas Doña Julia

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



**Invito a los turistas
a visitar Zacatecas,
que no le tengan miedo
al Coronavirus, que sean
valientes como Tello**

Por prepotentes y abusivas /yo



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

ESCÚCHANOS



TODOS LOS MIÉRCOLES
7:00PM

PROTESTA EN SEDE NACIONAL DE MORENA.

A lo largo del fin de semana, integrantes del Comité Estatal de Morena en Zacatecas han llegado a la sede nacional del partido, en la capital del país, para exigir transparencia en la validación de precandidaturas a la gubernatura del estado. Apoyan esta movilización, los aspirantes registrados

ULISES MEJÍA, JOSÉ NARRO y LUIS MEDINA, quienes permanecen unidos

contra el ex senador, **DAVID MONREAL**, hasta ahora el mejor posicionado, según las encuestas. Piden respeto a la militancia y transparencia en las mediciones que ya realiza la dirigencia nacional.



AVANZAN ENCUESTAS.

El dirigente nacional de la 4T, **MARIO DELGADO**, dio a conocer que dos de los tres primeros resultados de las encuestas de Morena, han sido a favor de mujeres, pues se definieron ya las candidatas a Campeche y Baja California. Con ello, el partido busca dar

garantía a la equidad de género en la designación de sus abanderados y evitar problemas con la ley electoral. Afirmó que Morena, siempre será un espacio para la equidad y la participación política de las mujeres, sin violencia, ni simulaciones. Bajo este contexto, la senadora **SOLEDAD LUÉVANO** aprovechó y sorprendió al informar que MORENA decidió medirla en la encuesta para la candidatura a la gubernatura del estado, pese a que el pasado 5 de diciembre, no se registró como aspirante a precandidata y cumpliera con el requisito marcado por la convocatoria de dicho instituto político. Aun con el alboroto que provocó, **LUEVANO** afirmó que es tiempo de las mujeres, por lo que dijo que se declara lista para servir a Zacatecas y trabajar porque el cambio llegue.



SE AFERRA A CANDIDATURA. En todos lados se cuecen habas y el PRI no es la excepción, tal es así que en Fresnillo, **CHUY BADILLO**, empresario ferretero y quien ha sido regidor del ayuntamiento en El Mineral, jura que será él quien sea designado

como candidato a la alcaldía por el tricolor. Ésta no sería la primera ocasión que **BADILLO** buscaría participar en la campaña electoral; anteriormente, fue candidato a presidente por la alianza PAN-PRD, en la que, por cierto, obtuvo una baja votación. Sin embargo, su participación aún está en la cuerda floja, ante el riesgo de que bajen a **FITO BONILLA**, de concretarse la alianza PRI, PRD, PAN. Ante este escenario se ve muy complicada sus posibilidades de triunfo, situación que incluso él ha reconocido.

TRABAJAN PARA RECIBIR A LOS CONNACIONALES.

Autoridades de salud y migratorias del estado están preocupadas por la llegada de connacionales en la próxima época decembrina.

Aunque muchos alcaldes han pedido a los migrantes zacatecanos que no viajen al estado, definitivamente, no es opción, pues en medio de la crisis económica, su llegada es un aliciente para las comunidades.

JOSÉ JUAN ESTRADA, el secretario del Zacatecano Migrante, recorrió la carretera federal #45, así como Fresnillo, Saín Alto y Sombrerete, para supervisar la llegada de nuestros paisanos y tenemos algunas recomendaciones, aparte del sentido común. Si bien considera que lo mejor es quedarse en casa y evitar viajar a México o a Estados Unidos, ante las restricciones que hay en la frontera por ambos países, con el fin de contener la propagación del virus, se han iniciado labores para recibir a los connacionales que decidan regresar a casa.



PROTESTAN MÉDICOS ZACATECANOS.

El Gobierno de Durango retiró la denuncia penal contra la médica zacatecana **AZUCENA CALVILLO**, acusada por la fiscalía de aquella entidad por, supuestamente, intentar matar a un magistrado; sin embargo, con ello, no se limpia la injusticia cometida contra la doctora, destacada por su labor durante la pandemia. Después de varios días de protestas, y que el caso se viralizara, se logró la liberación de Azucena; sin embargo, fue torturada y privada de su libertad, daño que difícilmente será reparado. Por ello, este domingo, trabajadores del sector salud de Zacatecas realizarán una movilización, para que el caso no quede impune y, sobretodo, no vuelva a repetirse.

AGENDA DE ASPIRINOS



GIOVANNA BAÑUELOS

- La senadora petista cerrará el año con un importante número de iniciativas y proyectos legislativos impulsados en el Senado.
- Como cada lunes estará en la capital zacatecana para abordar diversos temas relevantes del estado.
- En días pasados participó en una sesión de más de 12 horas para aprobar diversas leyes, como la de educación superior, teletrabajo, acceso a créditos Infonavit, por mencionar.



RAÚL ULLOA

- El diputado local fresnillense toma, cada que puede, la tribuna del estado para la defensa de El Mineral.
- Con sus compañeros **OMAR CARRERA** y **HÉCTOR MENCHACA** se turna para hacer posicionamientos desde el Congreso del Estado.
- Además, se ha reunido en diversas ocasiones con representantes de la iniciativa privada, especialmente, con representantes y proveedores mineros.



LYNDIANA BUGARÍN

- La diputada federal trabaja recorriendo su distrito y apoyando especialmente a las mujeres zacatecanas.
- La conformación de estructuras para el inicio de año estará lista, una vez que se formalice qué partido iría con Morena en Zacatecas.



'LUPE' CORREA

- El panista se meterá de lleno en el proceso electoral 2021, por lo que fue nombrado como delegado político para el municipio Río Grande.
- El ex alcalde de Florencia de **BENITO JUÁREZ** tendrá la tarea de ser interlocutor entre la militancia y la dirigencia nacional del PAN.

POLITQUERÍA



-AY MI JULIO, YO QUERÍA UN CARRITO...

SUCESIÓN 21

SUCESIÓN 21 ES UNA SECCIÓN QUE NARRA LA ACTIVIDAD DE LOS ACTORES PÚBLICOS QUE BUSCAN UN ESPACIO POLÍTICO EN LAS ELECCIONES DE 2021. TODAS Y TODOS, SIN DISTINGO, TENDRÁN UN ESPACIO PARA QUE LOS CONOZCAN.



NANCY GARCÍA QUIERE SER REGIDORA

Su apoyo y lealtad al proyecto del alcalde capitalino Ulises Mejía podría meterla a la contienda electoral en 2021. Actualmente, es la coordinadora de Comunicación Social del Ayuntamiento de Zacatecas.



MARIO CHÁVEZ, REGIDOR EN LA CAPITAL

El presidente del Instituto Reyes Heróles A.C., ha colaborado en diversas contiendas electorales desde hace 10 años y es egresado de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI. Es considerado un cuadro activo del tricolor, que cumple con el perfil para ser candidato a regidor, por ello, se espera que aparezca en las boletas del 2021.



'CHICHARITO' VA POR JEREZ

Más listo que nada está Javier Hernández, quien en 2021 busca abanderar el proyecto de Morena para la presidencia a la alcaldía. Chicharito, como lo conocen en aquel municipio, respalda el proyecto de D21 y ha destacado a la largo de su trayectoria por ser cabal en cada cargo que ha ocupado.



GIL MARTÍNEZ BUSCA ALCALDÍA DE TABASCO

El joven priísta busca ser alcalde de Tabasco, municipio de donde es oriundo. Como parte de su trayectoria política ha ocupado cargos públicos y partidistas; ha sido delegado político del PRI y coordinador regional de Sedesol en el cañón de Juchipila. Actualmente, es secretario jurídico del PRI en el Comité Directivo Estatal.

Estado32
.com.mx